

Trouver le Nord sans boussole

Un truc que j' ai appris à l' armée (il y a bien longtemps . . .) avec une montre à aiguilles (si, si, ça existe encore !)

Il faut savoir que nous sommes à l' heure allemande depuis l' occupation: 1 heure d' avance sur le soleil en hiver, et 2 heures en été.

Donc:

- Mettez manuellement ou mentalement votre montre à l' heure réelle (du soleil).
(on peut aussi dessiner la montre sur un papier)
- Alignez la petite aiguille (sur sa nouvelle position) avec le soleil.
- Prenez la bissectrice de l' angle formé par la petite aiguille, et le 12 de la montre.
- Prolongez-la de l' autre côté du cadran: c' est la direction du Nord.

Exemple: nous sommes en juillet, et il est 15h 22mn

Je recule de 2 heures: il est 13h 22mn au soleil (pointillés rouges) que j' oriente vers le soleil.

Je trace la ligne entre le "12" et le soleil.

La ligne bleue m' indique le Nord:



S'il était midi au soleil (plein sud), le nord serait en face, à 6 heures

En espérant du soleil à la prochaine rando !!!

Daniel SIMON